



COAG

Canarias

NOTICIAS

Jueves, 25 de septiembre de 2025



Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL DÍA

LA OPINIÓN DE TENERIFE

EL CABILDO DE TENERIFE DA POR "CONTENIDA" LA PLAGA DE FILOXERA EN LA ISLA CON 65 LOCALIZACIONES

Se han realizado más de 4.000 prospecciones en la llamada 'zona cero' de Tacoronte Acentejo-La Orotava



El consejero de Sector Primario del Cabildo de Tenerife, Valentín González, ha dicho este miércoles que la plaga de filoxera en la isla está



COAG
Canarias

Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

"contenida" tras más de 4.000 prospecciones y un total 65 localizaciones todas ellas en la llamada 'zona cero' de Tacoronte Acentejo-La Orotava.

González también ofreció los datos actualizados de la situación de la vendimia en las distintas Denominaciones de Origen de Tenerife, concluyendo que "la vendimia se encuentra en pleno apogeo, con áreas como el Valle de Güímar donde prácticamente ha concluido, en otras Denominaciones de Origen se ha vendimiado más de la mitad de las fincas, mientras que en Tacoronte-Acentejo, aún no han llegado a esas cifras, aunque lo harán en los próximos días".

En la actualidad, un total de 50 profesionales realizan el trabajo de campo en las explotaciones agrarias de todo el territorio insular, dando cumplimiento a las medidas contenidas en la orden del Gobierno de Canarias en relación al control y contención de esta plaga, que "afortunadamente, en la actualidad está localizada en una sola zona de la isla", indica González en una nota remitida por la corporación tras la reunión de la última mesa técnica.

El consejero también anunció que "la corporación insular prevé llevar al próximo pleno un plan de choque con destino al subsector vitivinícola de la isla para los próximos años, que consolide su importancia, con medidas financieras, técnicas y de comunicación, entre otras".

DE TENERIFE A FRANCIA: ASÍ ES LA QUESERÍA CANARIA QUE HA CONQUISTADO EL CERTAMEN INTERNACIONAL DE QUESOS

La quesería tinerfeña ha sido galardonada en más de sesenta ocasiones entre los ámbitos insular, nacional e internacional



La gastronomía es un mundo muy amplio en el que cada día se busca la originalidad y la esencia que cada uno pone a sus creaciones. Los quesos son uno de los alimentos más consumidos gracias a su versatilidad. Canarias es una de las principales productoras de quesos elaborados con leche de cabra y la comunidad autónoma que más queso consume per cápita al año.

Fromage Mondial de Francia es un evento internacional en el que se dan cita los mejores quesos del mundo en diferentes categorías junto a profesionales del sector. El certamen reconoce la innovación, calidad y tradición de la producción quesera, premiando las elaboraciones más destacadas.

Premios

La Quesería Montesdeoca, ubicada en Tijoco Bajo (Adeje) acaba de sumar tres nuevos galardones en el Fromage Mondial de Francia, un reconocimiento a su compromiso con la calidad y sostenibilidad, y la grandeza de la ganadería local.

No es la primera vez que sus productos son reconocidos. La quesería acumula más de 60 distinciones, de las cuales 41 son internacionales. Entre ella figura un galardón en los World Championship Cheese Contest

2018, seis en los International Cheese Awards, diez en los Global Cheese Awards y 24 en los World Cheese Awards, donde participa desde 2010.

En el ámbito nacional, el Salón de Gourmets 2017 distinguió su queso semicurado como el tercer mejor queso ahumado de España. A esto se suman 21 premios insulares y tres distinciones empresariales.

De generación en generación

Fundada en 1984, Quesería Montesdeoca ha pasado por tres generaciones que han sabido mantener vivas las costumbres y tradiciones familiares, logrando consolidarse como un referente dentro y fuera del archipiélago.

Esta quesería basa su éxito en tres pilares fundamentales como son la elaboración de leche caprina, su transformación en queso artesanal o derivados y la comercialización de sus productos, que conservan la textura, aroma y sabor propios de la tradición.

Orgullo adejero

El alcalde de Adeje, José Miguel Rodríguez Fraga, felicitó a la familia Montesdeoca en sus redes sociales: "Orgullo adejero. La familia Montesdeoca referente de nuestros productos lácteos, lo ha vuelto a lograr con tres galardones en el prestigioso Fromage Mondial de Francia. Un reconocimiento a generaciones de trabajo, tradición e innovación desde su finca en Tijoco. Felicidades por seguir llevando el nombre de Adeje y de Canarias tan alto"

Este nuevo éxito consagra a la familia Montesdeoca como uno de los



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

grandes referentes de la gastronomía canaria e internacional.

EL TIME.es

LOS REGANTES DE LA PALMA EN UN 'LIMBO JURÍDICO' TRAS LA ERUPCIÓN: LA DIPUTACIÓN DEL COMÚN ABRE UNA QUEJA DE OFICIO

La Diputación del Común ha abierto una queja de oficio para analizar la situación y estudiar todas las posibilidades que mejoren las condiciones actuales de las comunidades de regantes de La Palma tras la erupción del volcán de Tajogaite



Las diferentes comunidades de aguas y regantes afectadas por las coladas, representadas por la abogada Teresa Rodríguez y David Yáñez, de la gestora Riveyan, mantuvieron este miércoles un encuentro con la Diputada del Común, Lola Padrón, y los adjuntos Antonio Alarcó y Ana de León. En la reunión solicitaron la intervención de la institución para que estudie y defienda los derechos de los comuneros.

"El esfuerzo y la inversión privada de los regantes yace bajo la colada

sin que ninguna administración haya respondido, ni en el plano económico ni en el legislativo. Se encuentran en un auténtico limbo jurídico", aseveró el representante de la gestora.

Por su parte, la Diputada del Común señaló que, tras escuchar las reivindicaciones de los afectados y constatar que se había cerrado una queja previa por falta de documentación, "hemos decidido abrir una queja de oficio. La isla cuenta con una estructura del agua singular que debe ser tenida en cuenta por la Consejería de Agricultura, la de Presidencia y el resto de consejerías competentes".

Los representantes de estas comunidades –tanto de pequeña como de gran dimensión– recordaron que, aunque se han atendido parcialmente las pérdidas de viviendas y se han puesto en marcha ayudas para la recuperación de fincas, de nada sirve replantar si el agua no llega a los terrenos. Subrayaron que los propietarios han realizado inversiones considerables en pozos, galerías, tuberías y otras infraestructuras que resultaron dañadas o destruidas, y que hasta el momento no han sido tenidas en cuenta.

"Pediremos la documentación correspondiente a las diferentes administraciones para conocer en qué se basan para no incluir a las comunidades regantes, o incluso las pequeñas inversiones, en el Proyecto de Ley de Volcanes. Lo sucedido en La Palma es algo que puede ocurrir en otras islas, dada nuestra morfología geográfica. La agricultura necesita agua y, sin las comunidades regantes –que son patrimonio histórico y cultural–, se vería gravemente afectada", recalcó Padrón.

Durante la anterior legislatura se había avanzado en un compromiso de solución, pero en los dos últimos años los regantes aseguran no haber recibido respuesta por parte de la Administración. Por ello, reclaman ser escuchados y atendidos de manera directa, evitando que sus demandas se conviertan en un mero trámite burocrático.

"Queremos soluciones reales y justas: el agua es la base de la agricultura en La Palma, y sin ella no hay futuro para el campo", subrayaron los representantes en el encuentro con la Diputación del Común.

ALICIA VANOOSTENDE: "NI EL GOBIERNO DE CANARIAS NI EL CABILDO ESTÁN A LA ALTURA DEL PUEBLO PALMERO"

La diputada socialista por la isla de La Palma, Alicia Vanoostende, ha puesto de manifiesto que la respuesta que han dado los gobiernos de Canarias y del Cabildo de La Palma a la reconstrucción del Valle de Aridane "no está a la altura del pueblo palmero"



Alicia Vanoostende, en el marco de la aprobación de la Ley de Volcanes, ha dado voz "a quienes se sienten ignorados". En esta línea se refirió a la situación de agricultores y ganaderos que "llevan dos años esperando por una compensación económica, sin la ayuda por pérdida de renta ni

para las fincas o las granjas".

"Personas que han quedado en un limbo entre dos consejerías y que han recibido un trato indigno; agricultores que no tienen respuestas claras", mientras se derrocha en pólvora.

La parlamentaria socialista defendió que el Gobierno central tiene "un compromiso firme con la reconstrucción". Y se preguntó si "el Gobierno de Canarias dejó de gastar 1.300 millones de euros el año pasado y el Cabildo se ha endeudado como nunca, no había margen para adelantar los fondos y responder a los agricultores y ganaderos.

Del mismo modo, indicó que "los vecinos y las vecinas de la zona de exclusión, cuatro años después, no saben si van a poder volver o si van a quedar en el olvido. ¿Qué plan tiene este Gobierno para esta zona? ¿No es una prioridad esta situación?".

Cuestionó también el reparto de las ayudas, que ha despertado dudas entre la sociedad palmera, por la falta de transparencia del Gobierno canario. "¿Quién cobró primero, quién después y por qué hay quien se queda fuera? ¿Por qué no se publican las subvenciones? Quien no tiene nada que ocultar no tiene miedo a la transparencia", sentenció.

Vanoostende recuerda que "se prometió mucho en nuestro momento más frágil y no hay peor engaño que el que se hace a las personas vulnerables". "Muchas de esas promesas eran promesas sobre las cenizas, que se ha llevado el viento", añadió la diputada.

Diario de Avisos
EL PERIÓDICO DE TENERIFE



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

¿QUÉ SIGNIFICA QUE LA PLAGA DE FILOXERA EN TENERIFE SE DÉ POR CONTENIDA?

El Congreso aprueba reforzar los controles fitosanitarios en puertos y aeropuertos canarios



El consejero de Sector Primario del Cabildo tinerfeño, Valentín González, consideró ayer "contenida" la situación de la filoxera en la Isla tras las conclusiones de la mesa técnica, que muestran que, después de 4.000 prospecciones, el número de positivos se mantiene estable en 65, todos en la "zona cero" de Tacoronte Acentejo-La Orotava.

González ha apuntado que la vendimia se encuentra en "pleno apogeo", con áreas como el Valle de Güímar donde prácticamente ha concluido. En otras Denominaciones de Origen se ha vendimiado más de la mitad de las fincas, mientras que en Tacoronte-Acentejo aún no han llegado a esas cifras, aunque lo harán en los próximos días.

En la actualidad, 50 profesionales realizan el trabajo de campo en las explotaciones agrarias del territorio insular, dando cumplimiento a la orden del Gobierno de Canarias en relación al control y contención de

esta plaga, que “afortunadamente está localizada en una sola zona de la Isla”.

El consejero anunció que “la Corporación prevé llevar al pleno un plan de choque con destino al subsector vitivinícola de Tenerife para los próximos años, que consolide su importancia, con medidas financieras, técnicas y de comunicación.

Aprobado el refuerzo de controles fitosanitarios en Canarias

Por otra parte, una moción de Coalición Canaria para reforzar los controles fitosanitarios en puertos y aeropuertos del Archipiélago, y así evitar la entrada y propagación de plagas, recibió ayer el respaldo mayoritario del Congreso de los Diputados.

La iniciativa, consecuencia de una interpelación al ministro de Agricultura, Luis Planas, fue defendida por la diputada nacionalista Cristina Valido, quien ha aludido a la “terrible sorpresa” de la aparición en verano de la filoxera en viñedos de Tenerife, una plaga hasta ahora inédita en el Archipiélago.

Valido destacó que “las plagas en Canarias entran por puertos y aeropuertos”, de ahí que se inste al Estado reforzar los puestos de control en frontera de Canarias.

Este punto de la moción fue aprobado casi por unanimidad en el Congreso, con 334 votos a favor y cuatro abstenciones.

El segundo punto de la iniciativa, validado por mayoría, insta al Gobierno

a establecer un paquete de ayudas destinado a apoyar las labores de control, inspección y erradicación de la filoxera de la vid en Tenerife.

En concreto, se reclama a la administración central compensar al sector vitivinícola por las pérdidas ocasionadas por la plaga, para evitar que los agricultores tengan que asumir en solitario las consecuencias derivadas de "deficiencias en los controles fitosanitarios".

Además, se pide habilitar un puesto de control fitosanitario fijo en el aeropuerto de Tenerife Sur para complementar al del puerto capitalino.

¿Qué significa que la plaga de filoxera en Tenerife se dé por contenida?

Decir que la plaga de filoxera está contenida significa que:

Se ha detectado y limitado su presencia a la zona cero de Tacoronte-Acentejo y La Orotava, sin que se haya extendido al resto de Tenerife.

Las más de 4.000 prospecciones realizadas y las 65 localizaciones confirmadas están bajo control y vigilancia constante.

La plaga no ha sido erradicada, sigue presente, pero se encuentra en niveles que permiten gestionarla con las medidas de control adoptadas.

El Cabildo y el Gobierno de Canarias mantienen un operativo con 50 profesionales de campo que aplican las acciones contempladas en la orden oficial: control, prevención y seguimiento.

Implica que, mientras esté contenida, la actividad vitivinícola en el resto de la isla puede continuar con cierta normalidad, aunque bajo protocolos de seguridad y vigilancia estricta.

En decir, "contenida" equivale a que la filoxera no se ha expandido más allá del área localizada y está bajo control técnico, aunque no

desaparecida.



EL GOBIERNO DE CANARIAS RESPALDA LA PARTICIPACIÓN DE OCHO EMPRESAS DEL SECTOR HORTOFRUTÍCOLA EN FRUIT ATTRACTION

De la mano del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) y Proexca, estas entidades dispondrán de un stand propio en el evento de referencia a nivel mundial para la comercialización de frutas y hortalizas que se celebra la próxima semana en Madrid



Ocho empresas canarias del sector hortofrutícola y de tecnología agrícola, así como los Cabildos de Tenerife y La Palma, participarán en la 17ª edición de la feria Fruit Attraction, que se celebra IFEMA, en Madrid, desde el 30 de septiembre hasta el 2 de octubre, de la mano del Gobierno de Canarias, que respalda esta iniciativa con el fin de impulsar la comercialización de sus principales cultivos de exportación.

Para ello, el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA), con la colaboración técnica de Proexca, habilitará un stand de 127 m² en el



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Pabellón número 5 del recinto, donde, además de las áreas de exposición de las producciones del Archipiélago se cuenta con espacios para la celebración de reuniones y encuentros, dirigidos a reforzar vínculos comerciales y promover su exportación hacia nuevos mercados.

En representación del sector hortofrutícola de Canarias asistirán a la cita, las empresas Agro-Rincón, Tenerife Aguacates, Plantate, Luctaya, Sweet Papaya, Pitaber Canarias, Fracua y Creative Vending, así como los Cabildos de Tenerife y La Palma.

Acerca de la participación canaria en este encuentro, el director del ICCA, Luis Arráez Guadalupe, señaló que "Fruit Attraction es un escaparate de alcance mundial que nos permite exponer la calidad y excelencia de las producciones de las Islas ante los principales agentes del sector, por lo que supone una gran oportunidad para que nuestras empresas accedan a oportunidades de negocio y consoliden sus relaciones comerciales".

En este sentido, aparte de configurarse como epicentro mundial de la comercialización de productos frescos, esta cita abarca también ámbitos como la industria auxiliar, la investigación, la tecnología y la logística de producciones perecederas, de manera que Fruit Attraction se articula como un foro de interés para toda la cadena de valor del sector hortofrutícola.

Organizada por IFEMA Madrid y FEPEX, la feria cuenta con un total de 72.700 metros cuadrados de exposición repartidos en una decena de pabellones donde se dan cita los principales agentes del comercio global de frutas y hortalizas. En la pasada edición, celebrada en 2024, alcanzó

un récord histórico de participación con la asistencia de 117.370 profesionales de 145 países, así como la presencia de 2.201 expositores de 59 países, con lo que se reafirmó como plataforma de conexión comercial a nivel mundial.

NACE LA PRIMERA ASOCIACIÓN EN CANARIAS QUE INTEGRA A AGRICULTORES, GANADEROS Y PESCADORES DE TODO EL ARCHIPIÉLAGO

El nuevo colectivo, de ámbito regional, dará a conocer su directiva y sus objetivos el próximo jueves 25 a las 16:00 horas en el Liceo Taoro, de La Orotava, en un acto público que incluye una conferencia del catedrático de Historia de la ULL Manuel Hernández González



El sector primario de Canarias cuenta con un nuevo colectivo para la defensa de sus intereses, con la novedad de que se trata de la primera asociación del Archipiélago que reúne a todos los subsectores: agricultores, ganaderos y pescadores. De ámbito regional, está integrada ya por miembros de La Palma, Tenerife, Gran Canaria, El Hierro y La Gomera.

Con la denominación de Asociación de Trabajadores de la Tierra Canaria, esta entidad se presentará oficialmente en un acto público que tendrá lugar el jueves 25 de septiembre a las 16:00 horas en la sala de actos

del Liceo Taoro, en el municipio tinerfeño de La Orotava.

Durante el evento se dará a conocer la junta directiva, que expondrá los objetivos de la recién constituida asociación. Entre ellos figura concienciar a la sociedad canaria sobre la importancia crucial de reforzar la agricultura, la ganadería y la pesca para avanzar hacia la soberanía alimentaria del Archipiélago y reducir la actual dependencia de las importaciones.

El acto incluirá además una conferencia del catedrático de Historia de la Universidad de La Laguna, Manuel Hernández González, quien abordará la importancia histórica del sector primario en Canarias.

Una iniciativa regional

La Asociación de Trabajadores de la Tierra Canaria nace por iniciativa de un grupo de profesionales de varias islas preocupados por el presente y el futuro del sector agroalimentario de Canarias, que afronta, entre otros, problemas como los elevados costes de producción, la competencia de los productos importados y de terceros países, la falta de relevo generacional y un marco legal insuficiente para incentivar el emprendimiento y la consolidación de proyectos agropecuarios.

La directiva invita a los empresarios y trabajadores del sector primario, así como a la sociedad en general, a asistir a este acto público en La Orotava para conocer de primera mano este nuevo movimiento asociativo y, si les resultan de utilidad sus objetivos y planteamientos, dar el paso de integrarse en la asociación.



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

MÁS DE VEINTE ASOCIACIONES DENUNCIAN LA COMERCIALIZACIÓN DE PAPA ISRAELÍ ANTE LA CONSEJERÍA CANARIA DE AGRICULTURA

Las organizaciones firmantes consideran que la entrada de este producto con fitosanitarios prohibidos en la UE puede constituir un delito contra la salud pública



Más de una veintena de asociaciones han remitido un escrito a la Consejería de Agricultura del Gobierno de Canarias para denunciar la comercialización de papa israelí en las Islas.

Desesperación entre los cosecheros por las dificultades para vender la papa 'del país' debido a las importadas de Reino Unido, Israel y Egipto

Desesperación entre los cosecheros por las dificultades para vender la papa 'del país' debido a las importadas de Reino Unido, Israel y Egipto. En este documento, las organizaciones firmantes recuerdan que el consejero Narvay Quintero señaló el pasado mes de junio que la papa de Israel tiene productos fitosanitarios que "están prohibidos en la Unión Europea" y que "van contra la salud humana".

Quintero afirmó entonces que el precio que se paga en origen por ese producto que luego se distribuye en los supermercados de Canarias correspondería a valores de transacción “de esclavitud” en las Islas y no alcanzarían “ni para pagar el precio del agua” ligada a ese cultivo en el Archipiélago.

Los firmantes consideran que la comercialización de la papa israelí con fitosanitarios prohibidos puede constituir un delito contra la salud pública, “al ser una conducta que pone en riesgo el bienestar de la colectividad, al tratarse de la producción de alimentos perjudiciales para la población, quedando desprotegida la salud y la vida de un número indeterminado de personas, provocando la creación de un riesgo, aunque no se haya producido un daño efectivo reconocible”.

Estas asociaciones remarcan que la Consejería de Agricultura y la Delegación del Gobierno de España en Canarias tienen la obligación de aplicar “controles rigurosos” para la entrada y comercialización de los productos, así como de dar prioridad a la producción local en los centros de venta.

“La papa importada, con dominio de la que tiene origen en Israel, se ofrece en hipermercados y supermercados de Canarias, sobre todo en los centros de Lidl e Hiperdino”, advierten.

La comercialización de productos agrícolas “cultivados en tierras robadas al pueblo palestino y regadas con la sangre de un genocidio debería ser rechazada por esta Consejería, sin ningún tipo de concesiones o

facilidades para su entrada”, añaden.

Las asociaciones firmantes reclaman la “inmediata inmovilización” de las papas importadas de Israel y que se informe y hagan públicas “cuantas actuaciones se han realizado para poner remedio a esta grave situación, especificando los casos en que su resultado ha sido la incoación de expedientes sancionadores”.

En caso de que no se haya realizado ninguna actuación, las organizaciones exigen que se adopte un acuerdo para prohibir la importación de papa procedente de Israel.

También piden que la Consejería de Agricultura ponga en conocimiento de la Fiscalía los hechos.

Las asociaciones firmantes son Alternativa Sindical Obrera Canarias, Asamblea Reivindicativa Canaria, Asociación de Mujeres 50% Alzadas, Antifascistas Elsa Wolff, Canarias x Palestina, Canarias Insumisa, Centro de la Cultura Popular Canarias, Co.bas, CCOO, Federación Nacional de Salud de IC, STEC-IC, IC, FSOC, Federación Sindical de Canarias, Frente Común por Canarias, IZAR, Izquierda Unida Canaria, Movimiento de Trabajadores y Trabajadoras de Canarias (MTC), Partido Comunista de Canarias- PCE, Partido Comunista del Pueblo Canario, Podemos Canarias, Radio San Borondón, Reunir, Unidad del Pueblo, UGT y Verdes Canarias.

EL CABILDO DE TENERIFE DA POR “CONTENIDA” LA PLAGA DE FILOXERA EN LA ISLA CON 65 LOCALIZACIONES EN LA “ZONA CERO”

Tras más de 4.000 prospecciones, solo se ha encontrado presencia de este insecto en Tacoronte Acentejo-La Orotava



El consejero de Sector Primario del Cabildo de Tenerife, Valentín González, ha dicho este miércoles que la plaga de filoxera en la isla está “contenida” tras más de 4.000 prospecciones y un total 65 localizaciones todas ellas en la llamada “zona cero” de Tacoronte Acentejo-La Orotava.

González también ofreció los datos actualizados de la situación de la vendimia en las distintas Denominaciones de Origen de Tenerife, concluyendo que “la vendimia se encuentra en pleno apogeo, con áreas como el Valle de Güímar donde prácticamente ha concluido, en otras Denominaciones de Origen se ha vendimiado más de la mitad de las fincas, mientras que en Tacoronte-Acentejo, aún no han llegado a esas cifras, aunque lo harán en los próximos días”.

En la actualidad, un total de 50 profesionales realizan el trabajo de campo en las explotaciones agrarias de todo el territorio insular, dando cumplimiento a las medidas contenidas en la orden del Gobierno de Canarias en relación al control y contención de esta plaga, que

“afortunadamente, en la actualidad está localizada en una sola zona de la isla”, indica González en una nota remitida por la corporación tras la reunión de la última mesa técnica.

El consejero también anunció que “la corporación insular prevé llevar al próximo pleno un plan de choque con destino al subsector vitivinícola de la isla para los próximos años, que consolide su importancia, con medidas financieras, técnicas y de comunicación, entre otras”.

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

LA DIPUTACIÓN DEL COMÚN ABRE QUEJA DE OFICIO PARA ANALIZAR LA SITUACIÓN DE LAS COMUNIDADES REGANTES DE LA PALMA

La Diputación del Común ha abierto una queja de oficio para analizar la situación y estudiar todas las posibilidades que mejoren las condiciones actuales de las comunidades de regantes de La Palma tras la erupción del volcán de Tajogaite



Las diferentes comunidades de aguas y regantes afectadas por las coladas, representadas por la abogada Teresa Rodríguez y David Yáñez,

de la gestora Riveyan, mantuvieron este miércoles un encuentro con la Diputada del Común, Lola Padrón, y los adjuntos Antonio Alarcó y Ana de León. En la reunión solicitaron la intervención de la institución para que estudie y defienda los derechos de los comuneros.

“El esfuerzo y la inversión privada de los regantes yace bajo la colada sin que ninguna administración haya respondido, ni en el plano económico ni en el legislativo. Se encuentran en un auténtico limbo jurídico”, aseveró el representante de la gestora.

Por su parte, la Diputada del Común señaló que, tras escuchar las reivindicaciones de los afectados y constatar que se había cerrado una queja previa por falta de documentación, “hemos decidido abrir una queja de oficio. La isla cuenta con una estructura del agua singular que debe ser tenida en cuenta por la Consejería de Agricultura, la de Presidencia y el resto de consejerías competentes”.

Los representantes de estas comunidades –tanto de pequeña como de gran dimensión– recordaron que, aunque se han atendido parcialmente las pérdidas de viviendas y se han puesto en marcha ayudas para la recuperación de fincas, de nada sirve replantar si el agua no llega a los terrenos. Subrayaron que los propietarios han realizado inversiones considerables en pozos, galerías, tuberías y otras infraestructuras que resultaron dañadas o destruidas, y que hasta el momento no han sido tenidas en cuenta.

“Pediremos la documentación correspondiente a las diferentes administraciones para conocer en qué se basan para no incluir a las

comunidades regantes, o incluso las pequeñas inversiones, en el Proyecto de Ley de Volcanes. Lo sucedido en La Palma es algo que puede ocurrir en otras islas, dada nuestra morfología geográfica. La agricultura necesita agua y, sin las comunidades regantes –que son patrimonio histórico y cultural–, se vería gravemente afectada”, recalcó Padrón.

Durante la anterior legislatura se había avanzado en un compromiso de solución, pero en los dos últimos años los regantes aseguran no haber recibido respuesta por parte de la Administración. Por ello, reclaman ser escuchados y atendidos de manera directa, evitando que sus demandas se conviertan en un mero trámite burocrático.

“Queremos soluciones reales y justas: el agua es la base de la agricultura en La Palma, y sin ella no hay futuro para el campo”, subrayaron los representantes en el encuentro con la Diputación del Común.

BOLETÍN OFICIAL DEL ESTADO

Anuncio de formalización de contratos de: Dirección General de la Industria Alimentaria. Objeto: Edición e impresión de calendarios sobre productos agroalimentarios y pesqueros 2026. Expediente: 202505100563.

https://www.boe.es/diario_boe/txt.php?id=BOE-B-2025-34370

